



## CK – News – zum Pfingstfest

34-2223 – 26.05.2023

Berlin, 26.05.2023

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
sehr geehrte, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

die stilisierte Taube mit Olivenzweig prägt noch immer den „Briefkopf“ unserer CK-News und irgendwie scheint dieses Logo „üblich“, ja, gewöhnlich geworden zu sein. Und auch das große „Friedenstransparent“ an der Frontfassade des Kollegs oder aber die vor dem Kolleg wehende „Friedensfahne“ scheinen im Ensemble des Kollegsganzen aufgegangen und in gewisser Weise zur Normalität geworden. Diese Symbole für den Wunsch nach echtem Frieden weisen uns und viele Passantinnen und Passanten darauf hin, dass der Krieg in der Ukraine, in Europa noch immer nicht zu einem Ende gefunden hat. Und diese Symbole drücken auch weiterhin unseren Wunsch nach Frieden und Versöhnung aus.

Diese Taube mit dem Olivenzweig ist einer frühchristlichen Abbildung auf einer Steintafel der Domitilla-Katakomben in Rom entlehnt. Die Taube mit dem Olivenzweig kennen wir aus der alttestamentlichen Noah-Erzählung. Sie ist das Zeichen dafür, dass die Sintflut beendet ist und Rettung und Frieden nahen. Seit der Spätantike steht die Taube im Christentum als Symbol für den Schöpfergeist, den Geist Gottes oder den Heiligen Geist. Dieser Heilige Geist wird seit alters her mit tiefer innerer Erkenntnis und Einsicht, Urteilsvermögen, Weisheit, aber auch mit Bewegung, dem Schöpferischen, Erneuerung und echtem Frieden und Freiheit in Verbindung gebracht. Es bleibt zu hoffen, dass die, die in der Lage sind, Frieden zu ermöglichen sich von diesem „Heiligen Geist“ bewegen lassen. Unser Wunsch ist es allemal.

Ihnen allen wünschen wir in diesen Pfingsttagen, dass Sie Erholung und Erfrischung finden mögen und dass uns ein wenig von diesen „Gaben“ des geheimnisvollen Heiligen Geistes zuteilwerden können.

Mit herzlichen Grüßen aus dem Kolleg,

*Marco Mohr SJ, Rektor*

*Gabriele Hüdepohl, Schulleiterin*

---

### 1. Terminliches (Kolleg und Schule) – ein Auszug aus dem Terminplan

- 29.05., Pfingstmontag: ges. Feiertag
- 30.05., Dienstag nach Pfingsten: Schulferien
- 31.05. bis 09.06. Frankreichaustausch der 9. Klassen (Lyon)
- 05./06.06.: Oase der Klasse 10e
- 06.06., 16:00 Uhr: Kollegskonsult (Friedrich-Spee-Preis)
- 06./07.06.: „Unitage“ der Q2
- Donnerstag, 08.06.: Fronleichnam (kirchlicher Feiertag). Unterrichtsfrei.



## 2. Aus der Schule

**Personalia:** Herr Schmidt hat mit Beginn der Pfingstferien bis zum Ende des Schuljahres 2023/2024 aus sehr persönlichen Gründen um eine Beurlaubung gebeten. So wird er leider auch bis zum Ende dieses Schuljahres nicht mehr unterrichten können. Für seinen Englischunterricht ist für eine Fachvertretung gesorgt, der Musikunterricht wird nur in einigen Lerngruppen vertreten werden können.

**Frankreichtausch und wichtiger Hinweis für die 9. Klassen:** Nachdem wir Ende April/ Anfang Mai nach langer Zeit die ersten Schülerinnen und Schüler sowie Kollegen aus Lyon zu Gast hatten, steht nun nach den Pfingstferien unser Gegenbesuch in Lyon auf dem schulischen Programm. Die Französischlernenden der OIII d und OIIIa fahren vom 31.5. – 09.06.2023 zusammen mit ihren Französischlehrerinnen Frau Meixner und Frau Ziganke sowie mit Herrn Birgelen nach Lyon.

Der Austausch mit unserer Partnerschule in Straßburg wird erst zum kommenden Schuljahr wieder aufgenommen, die Französischlernenden der OIIIb und OIIIc werden dennoch vom 05.- 09.06. 2023 eine Fahrt nach Straßburg machen. In der Zeit der Frankreichfahrten werden die verbleibenden Schülerinnen und Schüler der a und d sowie der b und c gemeinsam in einer Klasse unterrichtet.

### **Bundeswettbewerb Fremdsprachen: Vier Schülerinnen der UIII belegen 1. Platz**

Am 24.05.2023 fand die Preisverleihung des Bundeswettbewerbs Fremdsprachen für das Land Berlin statt. Vier unserer Schülerinnen belegten mit ihrer erbrachten Leistung den 1. Platz! Emily Atik, Jana Bernart, Merle Bernart und Livia Felden haben unter der Betreuung von Frau Rosenbach eine Arbeit in Latein mit dem Titel "De malo aureo" eingereicht. Die Urteilsbegründung der Jury lautete: "Eine beeindruckende Umgestaltung des bekannten Paris-Urteils mit tiefgehender Ausdeutung des folgenreichen Göttergeschenks an die Menschen (zunächst an Paris), welches zur zügellosen Sucht der Befriedigung nicht notwendiger, unnatürlicher Begierden führte, hier durch Bilder zu seit Jahrtausenden geführten Kriegen verdeutlicht." Der Preis wurde vom Altphilologenverband gestiftet und besteht aus einem Gutschein über einen Workshop für die ganze Klasse der vier Schülerinnen im Alten Museum. Wir gratulieren ganz herzlich zu dieser großartigen Leistung unseren vier Schülerinnen und Frau Rosenbach!

### **Bundeswettbewerb Jugend forscht: Abiturientin Elora Marx erreicht 4. Platz in Mathematik / Informatik**

Nicht jeder hat einen grünen Daumen und dennoch die ein oder andere Pflanze bei sich zu Hause. Doch was macht man, wenn diese auf einmal die Blätter hängen lässt und droht, einzugehen? Elora Marx hat sich gemeinsam mit Alois Bachmann (Humboldt-Gymnasium Berlin) dieser Problematik mithilfe künstlicher Intelligenz angenommen. Gemeinsam entwickelten sie einen lernfähigen Algorithmus, der kranke und verkümmerte Orchideen von gesunden unterscheiden kann. Die entwickelte Software kann hierbei auch die Ursache des kritischen Zustands der entsprechenden Pflanze analysieren. Der lernfähige Algorithmus könnte im nächsten Schritt in eine App integriert werden und wäre somit auch für eben jene, die keinen grünen Daumen haben, leicht zu bedienen. Mit dieser Idee hat Elora den 4. Platz im Bundeswettbewerb Jugend forscht belegt. Wir gratulieren ganz herzlich zu diesem grandiosen Erfolg!

## 3. Aus der ISG

- 01.06., 18:30 - 19:00: **Elternabend zum UIII-Sommerlager** (8. Stufe) im Tannerraum (über der Mensa) und **Elternabend zum OIII-Segelsommerlager** (9. Stufe) in der Sporthalle Manresa.

- 01.06., 19:00 - 20:15 **Informationsabend zu "Verantwortungsübernahme in der ISG"** für Eltern und Jugendlichen der UIII & OIII Stufen in der ISG. Nach einer kurzen Einführung werden an verschiedenen Ständen in der ISG über die unterschiedlichen Möglichkeiten des Engagements in der ISG (wie SGL, G10, Arrupe, FUP, usw.) von Jugendlichen berichtet. Anschließend wird über den **Bewerbungs- und Wahlvorgang der Gruppenleiter:innenrunde 2023** informiert.

- 02.06.: Von 15:00 - 20:00 findet das alljährliche **AMC-Fußballturnier für alle Stufen** statt. Anmeldungen liegen in der ISG aus.